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Protokoll der Sitzung am 08.04.2025 
 
Teilnehmer*innen: s. Anwesenheitsliste 
 
Top1 und 2: 
M. Schmid begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Top 3: Berichte aus den Ratsausschüssen und anderen Veranstaltungen 
 H. Apel: Schul-, Vereins-, Feuerwehr- und Sicherheitsausschuss 

Es gibt nichts zu berichten 
 T. Graen: Bau-, Umwelt- und Gemeindeentwicklungsausschuss 

Die Gemeinde Harsum hat das Grundstück an der Mittelstraße gegenüber des Rathauses 
gekauft, um eine 2. Zufahrt zum Rathaus zu ermöglichen, die Container für Asylsuchende 
werden von Borsum dann auch dort ihren vorläufigen Standort finden. 

 H. Schüler: Familien-, Integrations- und Sozialausschuss 
Die Sitzung ist auf aufgrund von Terminüberschneidungen auf unbestimmte Zeit 
verschoben. 

 R. Gust: Finanz-, Wirtschafts- und Digitalisierungsausschuss 
Es gibt nichts zu berichten 

 M. Seiser: Ortsratssitzung 
Der Neubau des Bauhofes wird jetzt in Angriff genommen. 
Die Spielzeugkisten kommen dank eines gefundenen Sponsors jetzt auf den Spielplatz. 
Der Kauf des Grundstücks in der Gartenstraße kommt nicht zustande, der Besitzer will 
nicht verkaufen. Geplant war dort der Bau von zusätzlichen Parkplätzen. 
Das ehemalige Objekt von Nomamed in der Kaiserstraße wird eventuell für die Nutzung 
als Dorfgemeinschaftshaus erworben. 
Das Setzen der 7 Stolpersteine am Thie ist am 31.05. geplant 
An der Gretchengasse/Ecke Mittelstraße soll ein zusätzlicher Spiegel angebracht werden, 
um eine bessere Sicht zu ermöglichen, die Standortfindung hierzu war schwierig. 
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 M. Seiser: AHV Sitzung 
DRK will hier wieder ansässig werden. 
Das Boßelturnier wird im nächsten Jahr nochmals angeboten, die Planung und geplante 
Durchführung war schlecht, so dass eine Absage erteilt werden musste. Für das nächste 
Jahr sollen nicht nur Vereine sondern auch die Bevölkerung einbezogen werden, die 
Kommunikation wird dann auch über die HALOKAZ laufen. 
Der Weihnachtsmarkt war gelungen 
Der Flohmarkt 2024 war ebenfalls sehr erfolgreich. In diesem Jahr ist der Flohmarkt am 
29.06.2025 auf dem Festplatz an der Feuerwehr geplant. 
Die Infobroschüre soll es wohl nicht in Papierform geben, angedacht ist eine App, ebenso 
soll die Homepage der Gemeinde Harsum und andere digitale Medien genutzt werden. 

 M. Seiser: Sitzung barrierefreie Mobilität in Lüneburg 
Frau Grote, die niedersächsische Landesbeauftragte für Menschen mit Behinderungen, 
hat über das Thema barrierefreie Mobilität referiert, es war eine aufschlussreiche Tagung 
mit gutem Austausch.  
 

Top 4: Vorstellung des Projekts „Präventionslotse für ältere Menschen im ländlichen 
Raum“ 
 R. Gust: Gespräch mit Anja Becker, Landkreis Hildesheim“ zur Vorstellung des Projekts 

aus der Modellkommune Lamspringe. Die Präsentation für die Gemeinde Harsum wird 
dem Protokoll beigefügt. Die Gemeinde Harsum bietet hier schon einige Möglichkeiten 
an, wie z.B. Kinobesuche alle 4 Wochen oder Harsum trifft sich. Alle Aktivitäten aus der 
Gemeinde müssten zusammengetragen werden. Das umfangreiche Thema wird bei der 
nächsten Sitzung weiter besprochen. 

 
Top 5: Vorstellung des Projekts „Machmits mobil“ 
 R. Gust: „Machmits mobil“ wird vorgestellt, die Präsentation wird dem Protokoll 

beigefügt. 
 
Top 6: Verschiedenes 
 M. Seiser: das akustische Freigabesignal an der Ampel Volksbank/kath. Kirche fehlt 

immer noch. M. Schmid schreibt Herrn Joh. Kellner an. 
 
 
Protokoll erstellt am 14.04.2025 
 
 
M. Schmid      B. Gehrke 
__________________________________  _________________________________ 
(Sprecher)      (Protokollführerin) 


